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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Sauer, Christin     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Barth, Jochen     
Böhme, Martin-Maurice     
Buus, Marcel, Dr.     
Faber, Matthias     
Lukas, Jutta     
Maillet, Roswitha     
Pfeifer, Ann Kristin     
Schneider, Sabine     
Zander-Ketterer, Helga     
Zaufke, Jürgen     
 
 
- Gäste 
 
Erlhof, Jochen     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Guth, Iven     
Konrad, Walter     
Lautenbacher, Manuel     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Reinbold, Markus, Dr.     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Fahrplanwechsel 2019 der MVG 
 
2. Einwohnerfragestunde 
 2.1. Fragen zum neuen Fahrplan 
 2.2. Wallstraße 
 
 
Anträge 
 
3. Müllentsorgung auf öff. Flächen Fritz-Bockius-Str. (Grüne) 
 
4. Situation auf dem Alteruhweg (Grüne) 
 
5. Rückschnitt von Hecken und Bäumen (CDU) 
 
 
Anfragen 
 
6. Planung Alteruhweg (SPD) 
 
7. Brücke Friedrich-von-Pfeiffer-Weg (SPD) 
 
8. Pläne für das Besucherzentrum am historischen jüdischen Friedhof (CDU) 
 
9. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
10. Sachstandsberichte 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Kita-Bedarfsplan 
 11.2. Verkehrssituation vor der Astrid-Lindgren-Schule 
 
12. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 18:30 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Fahrplanwechsel 2019 der MVG 

-Berichterstattung- 
 
Herr Erlhof erläutert anhand von Folien die geplanten Neuerungen und Änderungen des Bus-
verkehrs im Ortsbezirk Hartenberg/Münchfeld. Und spricht u. a. Folgendes an: 
 

 Es ist die umfangreichste Änderung seit dem Jahr 2000. Seitdem sind die Fahrgastzah-
len um mehr als 30% auf rund 56 Mio/Jahr gestiegen. 

 Der neue Fahrplan bringt insgesamt ca. 7% Mehrleistung im Busverkehr. 
 Da der Knotenpunkt Hauptbahnhof an seine Kapazitätsgrenzen stößt, werden bestimm-

te Linien nur noch die Haltestelle Hbf-West anfahren, danach den Münsterplatz. Ent-
sprechende Hinweise werden in den jeweiligen Linien gegeben. 

 Im Rahmen von Ersatzbeschaffungen werden nur noch klimatisierte Busse angeschafft. 
  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.1 Fragen zum neuen Fahrplan 
 
Herr Erlhof beantwortet Fragen seitens der Bürgerschaft: 
 

 Es wird aktuell keine Busspur in der Binger Str. geben. 
 Die L 78 fährt Mo-Sa ab 06:30 – ca. 20:00h. 
 Die Problematik der Endhaltestelle der L 64/65 ist bekannt und man ist sehr bemüht, 

eine praktikable Lösung zu finden. Eine Verlagerung in die ehem. Wendeschleife ist 
wegen zu langer Laufwege im NVP nicht vorgesehen. 

 Die L 6 fährt im 10-Minuten-Takt. 
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 An Doppelhaltestellen muss der dritte Bus nochmals halten, um Fahrgästen den Ein-
stieg zu ermöglichen. 

  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2.2 Wallstraße 
 
Herr Vreden stellt folgende Fragen: 
 

 Wer ist Eigentümer des Grundstückes gegenüber Wallstraße 20-26 (wilder Parkplatz)? 
 Wer ist dort für die Entfernung des Mülles zuständig? 
 Ist der Verwaltung bekannt, dass im Bereich der Studentenwohnheime Wallstr. 33-35 

Fußgänger aufgrund des Parkens von PKW  gezwungen sind, auf Rasengittersteine aus-
zuweichen und wird dieser gefährliche Umstand behoben? 

  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anträge                                                     
 
 
Punkt 3 Müllentsorgung auf öff. Flächen Fritz-Bockius-Str. (Grüne) 

Vorlage: 1482/2019 
 
Herr Dr. Buus begründet den Antrag. 
 
Frau Lukas betont, dass die Anbringung der Mülleimer nicht an verwaltungsinternen Zustän-
digkeiten scheitern darf. 
 
Der Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Situation auf dem Alteruhweg (Grüne) 

Vorlage: 1491/2019 
 
Her Barth begründet den Antrag. 
 
SPD und CDU verweisen auf eine einstimmig gefasste andere Beschlusslage des vorhergehen-
den Ortsbeirates und bitten, den Antrag zurück zu stellen, bis die vom Dezernat VI im Januar 
2019 zugesagte Überplanung dem Ortsbeirat zur Beratung vorgelegt wird. 
 
Herr Barth stellt den Antrag zurück.  
                                                                                                                                      



   6 

 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Rückschnitt von Hecken und Bäumen (CDU) 

Vorlage: 1495/2019 
 
Frau Lukas begründet den Antrag, der einstimmig beschlossen wird.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 6 Planung Alteruhweg (SPD) 

Vorlage: 1188/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort bis zur Sitzung am 03.12.19 vorzulegen und auch 
die im Januar 2019 zugesagte Planung zeitnah dem Ortsbeirat zur Verfügung zu stellen (Sach-
standsbericht 2021/2018 zu Antrag 1829/2018).   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Brücke Friedrich-von-Pfeiffer-Weg (SPD) 

Vorlage: 1258/2019 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 21.10.19.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 8 Pläne für das Besucherzentrum am historischen jüdischen Friedhof (CDU) 

Vorlage: 1496/2019 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich vorzulegen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 
Keine Vorlagen.  
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Punkt 10 Sachstandsberichte 
 
Keine Vorlagen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Kita-Bedarfsplan 
 
Die Vorsitzende informiert darüber, dass die aktuellen Planungen für HaMü noch eine überhol-
te Datenlage bzgl. der Emmausgemeinde beinhalten. 
 
Es ist geplant, bis 2013 ca. 160 zusätzliche Kitaplätze anzubieten.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.2 Verkehrssituation vor der Astrid-Lindgren-Schule 
 
Frau Lukas berichtet über einen Ortstermin bzgl. der chaotischen Verkehrsverhältnisse zu Be-
ginn und Ende des Schultages, hervorgerufen durch Klein-Schulbusse. 
 
Als Sofort-Maßnahme ist geplant ca. 7 öffentliche Parkplätze zeitlich in der allgemeinen Nut-
zung zu beschränken. Darüberhinaus soll das „Spielstraßen-Schild“ versetzt werden. 
Denkbar wäre mittelfristig auch, die Kleinbusse in den Schulhof fahren zu lassen, hier sind 
jedoch bauliche Veränderungen notwendig. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Stadtteilmittel 
 
Entsprechende Beschlüsse werden in der kommenden Sitzung gefasst.  
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Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Sauer                                                                   gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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